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Abstract (en)
[origin: CA3141110A1] The invention relates to a rainwater collector to be mounted on a gutter downspout (D), of the type comprising: - a saddle (1)
intended to be coupled to the gutter downspout (D), having an orifice (10) intended to be placed opposite an opening (O) made in the downspout
(D), - a scoop (2) intended to be introduced into the gutter downspout (D), through the opening (O) of the saddle (1); - a scoop support (3) intended
to be mounted through the opening (O) of the saddle (1) and to support the scoop (2) inside of the gutter downspout (D), wherein the scoop (2) and
the scoop support (3) are separably coupled.

Abstract (fr)
L'invention concerne un récupérateur d'eau pluviale à monter sur une de descente (D) de gouttière, du type comprenant :- une sellette (1) destinée
à être couplée à la descente (D) de gouttière, présentant un orifice (10) destinée à être placé en regard d'une ouverture (O) ménagée dans la
descente (D) de gouttière,- une écope (2) destinée à être introduite dans la descente (D) de gouttière, au travers de l'orifice (O) de la sellette (1),-
un support d'écope (3) destiné à être monté au travers de l'orifice (O) de la sellette (1) et à supporter l'écope (2) à l'intérieur de la descente (D) de
gouttière,dans lequel l'écope (2) et le support d'écope (3) sont couplés de façon séparable, et le support d'écope (3) présente une embase (30)
et un cadre d'appui (31) s'étendant à partir de l'embase (30), le support d'écope (3) comprenant en outre une languette (32) s'étendant à partir de
l'embase (30) à l'intérieur du cadre d'appui (31), la languette (32) étant élastiquement déformable pour former une pince avec le cadre d'appui (31)
et maintenir l'écope (2) entre la languette (32) et le cadre d'appui (31).
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